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CMIC NACIONAL 

 

Capitanes 
(2024-12-06, Capitanes, Reforma, . 3) 
Se constituyó el Consejo de Políticas de Infraestructura, un organismo que conforman varios 
colegios y asociaciones de ingenieros. La misión: generar un plan de infraestructura a largo plazo, 
hasta 2050. El nuevo consejo está conformado por la Academia de Ingeniería, el Colegio de 
Ingenieros Civiles de México, la Unión Mexicana de Asociaciones de Ingenieros y la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, entre otros organismos. 
Reforma.com (sitio), 
 

Veracruz será promovido como destino estratégico para la relocalización de empresas 
(2024-12-05, Redacción, El Economista (sitio), ) 
La gobernadora de Veracruz, Rocío Nahle García, presentó un programa de infraestructura a 
desarrollar en los próximos seis años, en el marco del primer Congreso Nacional de la Industria 
de la Construcción: "Comunicaciones, Energía y Logística Portuaria. De acuerdo con el gobierno 
del estado, al Congreso asistieron el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, Luis Rafael Méndez Jaled; el representante de la delegación Veracruz, Jorge 
Alardín Córdova, y el director internacional de Hutchison Port Holding, Jorge Magno Lecona Ruiz. 
Imagen de Veracruz VER (sitio),El Dictamen (sitio),Golpe Político VER (Sitio),Más Noticias VER (Sitio),Formato 7 VER 
(Sitio),Imagen de Veracruz VER (sitio),Billie Parker Noticias (sitio),Quadratín VER (sitio),CoatzaDigital Online VER 
(Sitio),Notiexpress VER (sitio),Presencia VER (sitio),Imagen de Veracruz VER (sitio),El Liberal del Sur VER (sitio),Pasillo 
Legislativo VER (sitio),60 Minutos.info VER (sitio),Encuentro Informativo VER (sitio),El Portal VER (sitio),Enlace Veracruz 212 
VER (sitio),Hoy Xalapa VER (Sitio),Entorno Político VER (sitio),Los políticos Veracruz (sitio),Ícono Veracruz VER 
(sitio),Imagen y politica VER (sitio), 
 

Pozos Castro pudo salvar a el Cuic 
(2024-12-06, Redacción, Política al Día VER (Sitio), ) 
El día de ayer en Boca del Río, en el marco del primer Congreso Nacional de la Industria de la 
Construcción: "Comunicaciones, Energía y Logística Portuaria", la gobernadora de Veracruz, 
Rocío Nahle García, presentó un ambicioso programa de infraestructura a desarrollar en los 
próximos seis años. Al Congreso asistieron el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción, Luis Rafael Méndez Jaled; el representante de la delegación Veracruz, 
Jorge Alardín Córdova, y el director internacional de Hutchison Port Holding, Jorge Magno Lecona 
Ruiz. 
Formato 7 VER (Sitio),Entorno Político VER (sitio), 
 

CMIC nacional confía en que SICT incluya a constructores en obras del sexenio 
(2024-12-06, Jesús Utrilla, NV Noticias VER (sitio), ) 
Luis Rafael Méndez, presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), señaló que en 2025 habrá buen presupuesto en la Secretaría de 
Infraestructura Comunicaciones y Transportes y oportunidades a través del nearshoring que 
deberán aprovecharse. El líder nacional de los constructores destacó incluso la buena relación 
que tienen con el titular de la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes. 
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Habra más obras para constructoras privadas en obras federales 
(2024-12-05, Andrés Salomón, Quadratín VER (sitio), ) 
El presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis 
Rafael Méndez, dijo que al parecer las constructoras privadas tendrán mayor oportunidad de 
participar en la ejecución de proyectos de infraestructura federal. Dijo que hay un nuevo rumbo, 
pues a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes le asignaron mayores recursos para el 
ejercicio de 2025, lo que parece indicar que tendrá un mayor compromiso y responsabilidad. 
Oliva Noticias VER (Sitio),Notiexpress VER (sitio),Mega Noticias MEX (sitio), 
 

Constructoras privadas esperan participar en proyectos de infraestructura federal: CMIC 
(2024-12-05, Redacción, Imagen de Veracruz VER (sitio), ) 
Las constructoras privadas podrían ver un aumento en su participación en proyectos de 
infraestructura federal, afirmó Luis Rafael Méndez Jaled, presidente nacional de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Aseguró que este panorama se vislumbra 
tras el incremento de recursos asignados a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) en el presupuesto 2025. 
 

CMIC prevé un crecimiento en México al cierre del 2024 
(2024-12-05, Redacción, El Dictamen (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) a nivel nacional, estima que 
el sector de la construcción en México, registrará un crecimiento al cierre del 2024, dijo Luis 
Rafael Méndez Jaled, dirigente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC). 
 

Empresarios constructores afirman que 2024 no fue un buen año para el sector 
(2024-12-05, Redacción, XEU (Sitio), ) 
Luis Rafael Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) a nivel federal, dijo que cierran el 2024 no con las expectativas que 
esperaban. El empresario señaló que esperan que al final del sexenio cierren con un crecimiento 
del 1 por ciento. “No tan como quisiéramos, esperemos que al final del día con un crecimiento, 
ha sido un 2024 complicado. También el año de la pandemia decrecimos un 18 por ciento”, dijo. 
 

Consejos para infraestructura 
(2024-12-06, Redacción, Mundo Ejecutivo (Sitio), ) 
Actualmente, México destina alrededor de un 2 % del PIB para inversión en infraestructura. Sin 
embargo, de acuerdo a especialistas, se necesita que sea un 5 % para tener un desarrollo 
sostenido y expandir la economía del país. El promedio en América latina es de 4 %, y hay países 
asiáticos que llegan hasta 8 %. En el Consejo de Políticas de Infraestructura, además del Colegio 
de Ingenieros Civiles de México, participan la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC); la Academia de Ingeniería de México (AIM); la Asociación Mexicana de 
Ingeniería de Vías Terrestres (AMIVTAC); la Cámara Nacional de Empresas de Consultoría 
(CNEC); la Federación Mexicana de Colegios de Ingenieros Civiles (FEMCIC); el Instituto 
Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF); la Unión Mexicana de Asociaciones de Ingenieros 
(UMAI); el Colegio de Ingenieros Mecánicos y Electricistas (CIME). 
 

CMIC señala que cerrará el año con crecimiento de apenas el uno por ciento 
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(2024-12-05, Redacción, Diario de Xalapa VER (sitio), ) 
Al señalar que el sector de la construcción podría cerrar con un crecimiento de apenas el uno por 
ciento, el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) Luis Rafael 
Méndez Jalen reconoció que la inseguridad en los estados de Sinaloa y Guerrero preocupan al 
sector. En entrevista puntualizó que la seguridad es esencial para la inversión y el crecimiento de 
un país por lo que hay confianza de que en esta nueva administración prevalezca la seguridad 
para dar tranquilidad a los ciudadanos y certidumbre al empresariado. 
 

Al sector de la construcción 
(2024-12-05, Redacción, Heraldo de Xalapa, ) 
La gobernadora de Veracruz, Rocío Nahle García, presentó un ambicioso programa de 
infraestructura a desarrollar en los próximos seis años, en el marco del primer Congreso Nacional 
de la Industria de la Construcción: "Comunicaciones, Energía y Logística Portuaria". Al Congreso 
asistieron el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Luis 
Rafael Méndez Jaled; el representante de la delegación Veracruz, Jorge Alardín Córdova, y el 
director internacional de Hutchison Port Holding, Jorge Magno Lecona Ruiz. 
El Heraldo de Veracruz VER (sitio), 
 

Boca del Río, sede del primer Congreso Nacional de la Industria de la Construcción 
(2024-12-05, Redacción, Imagen de Veracruz VER (sitio), ) 
La zona conurbada Veracruz Boca del Río fue sede del primer Congreso Nacional de la Industria 
de la Construcción, organizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC). El evento reunió a representantes de las 44 delegaciones de la CMIC en el país y contó 
con la participación de la gobernadora del estado, Rocío Nahle García. Luis Rafael Méndez 
Jaled, Presidente nacional de la CMIC, destacó la relevancia de este encuentro, que busca 
consolidar propuestas desde todos los estados para presentarlas ante las autoridades estatales 
y federales. 
 

--Respira la IP con 12% de aumento al mínimo 
(2024-12-05, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Luis Méndez Jaled 
así lo expuso en entrevista con El Sol de México y reiteró lo que la SICT ya había establecido, 
que se dará prioridad para adjudicar las obras a compañías en cada localidad. 
 

Existe confianza en los proyectos de la administración de Nahle: CMIC 
(2024-12-05, Redacción, Más Noticias VER (Sitio), ) 
De acuerdo con el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), Rafael Méndez Jaled, existe confianza en los proyectos de la nueva administración de 
la gobernadora de Veracruz, Rocío Nahle García, pues impulsarán al sector, afirmó. Durante una 
reunión entre la Gobernadora y representantes de la industria, Méndez Jaled destacó la relación 
con autoridades federales, lo que facilitará la ejecución de obras estratégicas, así como el 
incremento en el presupuesto para infraestructura, pues consideró refleja el compromiso estatal 
con el desarrollo de caminos, puertos y aeropuertos. 
 

Se busca abrir una nueva etapa en la investigación del caso Ayotzinapa. 
(2024-12-05, Pepe Toño, 88.9 Noticias, ) 
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En otro tema, Luis Rafael Méndez Caleb, presidente nacional de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, negó tener denuncias formales sobre adeudos del gobierno 
federal a constructores en Tabasco y Veracruz, aunque reconoció la existencia de deudas 
importantes. Méndez Caleb expresó confianza en que la presidenta de la República podrá 
abordar el tema arancelario y generar más oportunidades para la iniciativa privada. 
 
Más de 4 mil kms de carreteras, Caminos Artesanales y Bachetón en 32 estados, meta de 
la SICT: Fuentes Orrala 
(2024-12-05, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
Este gobierno tiene una meta de construir 12 Ejes Carreteros con 4 mil kilómetros de carreteras 
federales, entre libres de peaje y concesionadas, se continuará con el Programa de Caminos 
Artesanales en todo el país y se dará un nuevo impulso a la conservación con el programa de 
Bachetón en los 32 estados, destacó el subsecretario de Infraestructura de la SICT, Juan Carlos 
Fuentes Orrala. Al acudir en representación del secretario de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes, Jesús Antonio Esteva Medina, el funcionario federal firmó como testigo de honor la 
Carta de Intención para Constituir el Consejo de Políticas de Infraestructura que agrupa a 
organismos de la ingeniería en el país: Academia de Ingeniería, CICM, AMIVTAC, CIME, CMIC, 
CNEC, FEMCIC, IMEF y UMAI. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Fortalece Observatorio Estatal de Gobernanza Regulatoria trabajo en pro de la eficiencia 
gubernamental en Puebla 
(2024-12-05, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
Como parte de las acciones del gobierno presente de Sergio Salomón para fortalecer y promover 
la gestión eficiente de los tramites y servicios empresariales, el Observatorio Estatal de 
Gobernanza Regulatoria llevó a cabo su Décima Primera Sesión Ordinaria en las instalaciones 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC Puebla), en donde fue 
resaltada la importancia de la permanencia e interoperabilidad de las ventanillas de trámites y 
servicios empresariales del Gobierno del Estado y Ayuntamiento de Puebla. 
Gobierno de Puebla PUE (Sitio),Controversia Puebla PUE (sitio),Los Conjurados MX (sitio),Al Chile Poblano PUE 
(Sitio),Sobre T (Sitio), 
 

Cuentas claras 
(2024-12-06, Redacción, Muro Político MX (sitio), ) 
AL presentar el Programa de Inclusión Laboral para Personas con Discapacidad, la presidenta 
del Sistema DIF Municipal LUCY RODRIGUEZ DE GATTAS sumó a los sectores público, privado 
y social para construir un entorno laboral que privilegie los derechos de las personas con 
discapacidad. En el evento, donde estuvieron presentes integrantes de la CANACO, CMIC y SAT, 
destacó que en su gestión al frente de la institución ha logrado comprobar que la inclusión social 
es un derecho y una fuente de fortaleza para reconocer la capacidad, talento y habilidades de 
ciudadanos con limitación física, sensorial o intelectual. 
CNT Tamaulipas TAMP(Sitio),Daisy Herrera TAMP (sitio),Reporteros en la Red TAMPS (sitio),CNT Tamaulipas TAMP(Sitio), 
 

Hay adeudos de PEMEX en Veracruz: delegado de la CMIC 
(2024-12-06, Redacción, La Silla Rota (sitio), ) 
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El delegado de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Veracruz - 
Puerto, Jorge Rafael Alardín Córdova, mencionó la existencia de casos donde Petróleos 
Mexicanos (PEMEX) tiene adeudos con empresarios del estado de Veracruz, específicamente 
en el municipio de Coatzacoalcos, al sur de la entidad. Sin embargo, añadió que debido a que 
conoció esta situación ayer jueves en una conversación con el Presidente de la CMIC de 
Coatzacoalcos y Tabasco, desconoce el monto de los adeudos. 
 

Sheinbaum en Tamaulipas 
(2024-12-05, Redacción, Muro Político MX (sitio), ) 
En Ciudad Victoria, al presentar el Programa de Inclusión Laboral para Personas con 
Discapacidad, la presidenta del Sistema DIF Municipal LUCY RODRÍGUEZ DE GATTÁS sumó a 
los sectores público, privado y social para construir un entorno laboral que privilegie los derechos 
de las personas con discapacidad. En el evento, donde estuvieron presentes integrantes de la 
CANACO, CMIC y SAT, destacó que en su gestión al frente de la institución ha logrado comprobar 
que la inclusión social es un derecho y una fuente de fortaleza para reconocer la capacidad, 
talento y habilidades de ciudadanos con limitación física, sensorial o intelectual. 
 

Va 'Ley Silla' contra patrones 
(2024-12-06, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio), ) 
Se van a perder lapsos y los trabajadores no laborarán tanto, consideró el Presidente de la CMIC 
en Monclova, Humberto Prado Montemayor, en relación de la llamada Ley Silla, recién aprobada 
por la Cámara de Senadores, la cual obliga a los patrones a facilitar una silla con respaldo a los 
trabajadores que trabajan parados. Dijo que a los trabajadores se les están aumentando el salario 
y las vacaciones por parte de las autoridades legislativas, más días de incapacidad médica para 
las mujeres trabajadoras embarazadas, y próximamente se reducirá la jornada laboral de 48 a 40 
horas semanales. 
 

Los constructores se endeudan por IMSS 
(2024-12-06, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), ) 
Alrededor de 50 socios de la CMIC enfrentan requerimientos del IMSS por atraso en las cuotas, 
debido a la mala situación económica que arrastra el sector. Durante el presente año el sector 
constructor ha carecido de trabajo por la poca inversión en obras oficiales y de empresas, 
manifestó Humberto Prado, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción. 
 

El laberinto de los adeudos: Pemex y la asfixia a contratistas 
(2024-12-05, Redacción, Imagen del Golfo VER (sitio), ) 
Ayer, en las instalaciones de la delegación Veracruz Sur de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), Iván Ordaz Aréchiga, presidente de esta delegación, lanzó una 
advertencia clara y urgente: los adeudos de Pemex a contratistas y proveedores locales están 
llevando al límite a decenas de empresas de la región. El impacto económico y social de esta 
crisis ya se siente en los corredores industriales de Veracruz, Campeche y Tabasco, poniendo 
en riesgo miles de empleos directos e indirectos. 
 

¿Otro aumento? Buscan empresarios de León revisar tarifa al transporte público 
(2024-12-05, El Sol de León, Noticias Vespertinas GTO (Sitio), ) 
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Los transportistas de León solicitaron al Gobierno de León la instalación de la Comisión Mixta 
para analizar la tarifa en la ciudad. En la gaceta oficial del gobierno ya se encuentra la 
convocatoria a sesión extraordinaria de Ayuntamiento para mañana 06 de diciembre, para que 
se defina quiénes serán los encargados de analizar la propuesta de los empresarios del 
transporte. Apenas hace un mes, el presidente de transportistas en León, Daniel Moreno 
Villaseñor, aseguró que no existía ninguna solicitud oficial para este análisis, aunque advirtió que 
de forma constante se analiza ante el incremento de insumos. León, líder en obra pública; 
reconoce CMIC inversión histórica y prácticas sustentables 
El Sol de León (sitio), 
 

El laberinto de los adeudos: Pemex y la asfixia a contratistas 
(2024-12-05, Redacción, Imagen de Veracruz VER (sitio), ) 
Ayer, en las instalaciones de la delegación Veracruz Sur de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), Iván Ordaz Aréchiga, presidente de esta delegación, lanzó una 
advertencia clara y urgente: los adeudos de Pemex a contratistas y proveedores locales están 
llevando al límite a decenas de empresas de la región. El impacto económico y social de esta 
crisis ya se siente en los corredores industriales de Veracruz, Campeche y Tabasco, poniendo 
en riesgo miles de empleos directos e indirectos. 
 

Mayor impulso a la protección de la propiedad intelectual 
(2024-12-05, Redacción, El Occidental JAL (sitio), ) 
Gabriela Cárdenas Rodríguez, presidenta de la comisión legislativa de Hacienda confirmó que 
dentro del marco de los foros de escucha Tu presupuesto 2025 hubo amplia coincidencia con 
diversas organizaciones de industriales y miembros del equipo de transición del poder ejecutivo 
en que el apoyo a las micro, pequeñas y medianas empresas debe mantenerse como una de las 
grandes prioridades para el estado. En representación de los sectores empresarial y de turismo 
acudieron liderazgos de Canieti, CCIJ, Comce, Cámara de la Industria Joyera, Tecnológico de 
Monterrey, Cámara de Comercio, Asociación de Empresarios Mexicanos USA-México, Oracle 
University, Asociación de hoteles de Jalisco, CMIC, Consejo Agropecuario de Jalisco, e Institutos 
Tecnológicos de Jalisco. 
 

Pemex: Un Laberinto de Adeudos que Asfixia al Sur de Veracruz / Jeremías Trejo 
González / Opinión 
(2024-12-05, Redacción, Plumas Libres (Sitio), ) 
La incertidumbre en los pagos de Pemex a contratistas y proveedores locales se ha convertido 
en una crisis que amenaza la estabilidad económica y laboral del sur de Veracruz. La Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha lanzado una alerta urgente, advirtiendo 
que los adeudos, que superan los 1,500 millones de pesos, están llevando al límite a decenas de 
empresas de la región. Si sumamos la deuda acumulada desde 2022, la cifra total podría rebasar 
los 3,500 millones de pesos. 
 

Estudiantes del ITC obtienen maestría en área de construcción 
(2024-12-05, Redacción, Quadratín YUC (Sitio), ) 
Diecisiete estudiantes del Instituto Tecnológico de la Construcción (ITC) obtuvieron el grado de 
maestría, tras culminar con éxito sus estudios en las áreas de Administración de la Construcción, 
Construcción de Vías Terrestres, Gerencia de Proyectos y Valuación Inmobiliaria. Según se 
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informó en un comunicado, la vicepresidenta de Infraestructura Educativa de la CMIC Yucatán, 
Wendy Sosa Patrón, destacó que estos nuevos profesionales cuentan con las herramientas 
necesarias para enfrentar los desafíos del sector y contribuir al crecimiento de la región. 
 

Constructores enfrentan requerimientos del IMSS por incumplimiento de cuotas 
(2024-12-05, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), ) 
Alrededor de 50 socios de la CMIC enfrentan requerimientos del IMSS por atraso en las cuotas, 
debido a la mala situación económica que arrastra el sector. Durante el presente año el sector 
constructor ha carecido de trabajo por la poca inversión en obras oficiales y de empresas, 
manifestó Humberto Prado, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción. 
 

Constructoras de CMIC garantizan pago de aguinaldos a trabajadores 
(2024-12-05, Redacción, El Dictamen (sitio), ) 
A punto de cerrar el 2024, y las constructoras afiliadas a la Cámara de la Industria de la 
Construcción (CMIC) delegación Veracruz, aseguran que el pago de aguinaldo para los 
trabajadores se encuentra garantizado, dijo su presidente Jorge Alardín Córdova. El entrevistado 
dijo que los empresarios constructores, cumplirán con el pago del aguinaldo a sus trabajadores, 
tal y como lo establece la Ley Federal del Trabajo. 
 

Inicia bacheo en la carretera 57 
(2024-12-05, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), ) 
Tras varios reportes ciudadanos y un reciente accidente provocado por un bache, Humberto 
Prado, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), informó 
que ya comenzaron los trabajos de bacheo en la carretera 57, una de las vías más transitadas 
del estado. “Ya se observa maquinaria trabajando, especialmente a la altura del municipio de 
Sabinas. Es un trabajo urgente debido a los riesgos que representan las malas condiciones del 
pavimento, especialmente en esta temporada donde el tránsito aumenta por los paisanos que 
cruzan rumbo al sur del país”, señaló Prado. 
 

DE ALTO NIVEL 
(2024-12-05, Redacción, Sin Reservas TAB (sitio), ) 
Fue música para los oídos de los constructores el anuncio del gobernador Javier May sobre una 
inversión de tres mil millones de pesos en distintas obras, incluida la edificación del Centro de 
Convenciones. En la mesa se puso la determinación de transparentar las licitaciones y evitar la 
corrupción con nuevas reglas para los contratistas. Los integrantes de la CMIC y otros 
organismos deberán estar al corriente con su documentación si quieren participar en las 
licitaciones. 
 

Constructores locales muestran interés por construcción de 15 estaciones seguras en 
carreteras de Tamaulipas 
(2024-12-05, Redacción, Ultimas Noticias TAMPS (sitio), ) 
El sector constructor de la zona centro de Tamaulipas mostró su interés por participar en la 
construcción de 15 estaciones seguras en las carreteras del Estado, cuya derrama económica 
será mayor a los 1 mil millones de pesos, dijo Jorge Adán Contreras Galván. El presidente de la 
delegación Victoria de la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC) afirmó que se 
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mantendrán a la espera de que se realice la licitación pública, debido a que anteriormente ya 
participaron en la construcción de las Estaciones Seguras, que son bases para los elementos de 
seguridad distribuidas en las carreteras del Estado. 
 

PEMEX debe 1.5 millones de pesos a afiliados de CMIC en Tabasco y Coatzacoalcos 
(2024-12-05, Redacción, NV Noticias VER (sitio), ) 
Petróleos Mexicanos (Pemex) no tiene pendientes de pago con las empresas afiliadas a la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Veracruz, informó su 
presidente, Jorge Alardín Córdova. Sin embargo, debe mil 500 millones de pesos a 25 empresas 
de la región sur. Las delegaciones de CMIC Tabasco y Coatzacoalcos, son las únicas que hasta 
ahora han reportado adeudos de Pemex con empresas afiliadas. 
 

'Exchuecos', a revisión de contaminantes  
(2024-12-05, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), ) 
Al estar circulando en el estado más de 350 mil vehículos regularizados por el decreto 
presidencial publicado en octubre de 2021, las autoridades deben realizar revisiones de 
contaminación de estas unidades, planteó el presidente del Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE), Federico Baeza Mares. En tanto, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), Julio Mercado Rodríguez, señaló que las vialidades están pensadas 
para un crecimiento vehicular y de personas a ciertos años; sin embargo, con la regularización 
que satura las calles y avenidas, empiezan a observar conflictos viales más severos. Apuntó que 
al ser nombrado vicepresidente de Infraestructura en Desarrollo Económico del Estado de 
Chihuahua (Desec), buscará administrar las obras que han identificado como prioritarias para 
que los próximos gobernantes cuenten con los proyectos y puedan darle solución a los conflictos 
viales, pues día a día entran unidades al continuar el programa de nacionalización. 
 

Pemex no tiene pendientes de pago con las empresas afiliadas a la CMIC delegación 
Veracruz 
(2024-12-05, Redacción, Imagen de Veracruz VER (sitio), ) 
Hasta el momento, Petróleos Mexicanos (Pemex) no tiene pendientes de pago con las empresas 
afiliadas a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación 
Veracruz, informó su presidente, Jorge Alardín Córdova. Destacó que las delegaciones de CMIC 
Tabasco y Coatzacoalcos, son las únicas que hasta ahora han reportado adeudos de Pemex con 
empresas afiliadas. 
 

CMIC prevé aumento en los costos de construcción por reformas laborales 
(2024-12-05, Redacción, Esquina 32 BC (sitio), ) 
La industria de la construcción en la ciudad paga salarios superiores al mínimo oficialmente 
establecido, por lo que el incremento del 12 por ciento no los afectará como sí lo hará el aumento 
en la prestación del aguinaldo y la reducción de la jornada laboral. Gabriel Vizcaíno, presidente 
de la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC) estimó que la reducción en la jornada 
laboral provocará obras más caras porque los tiempos de entrega no podrán ampliarse y se 
deberá pagar horas extras. 
 

Falta Voluntad Política Para En El Tema AHMSA 
(2024-12-05, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), ) 
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Mientras que autoridades de los tres niveles de gobierno no se pongan de acuerdo se antoja 
difícil que se consiga la reactivación de Altos Hornos de México, puesto que es mucho dinero que 
se adeuda a diversas dependencias federales y mientras no haya facilidades todo seguirá igual. 
Eugenio Williamson Iribarren, empresario y ex presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
y la Construcción dijo que aunque mucho se ha dicho que hay grupos empresariales dispuestos 
a invertir, el primer paso no se puede ni se dará mientras no haya intervención oficial. 
 

Adeudos de PEMEX a contratistas y proveedores los tiene al borde de la quiebra 
(2024-12-05, Redacción, 60 Minutos.info VER (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Veracruz Sur 
manifestó su creciente preocupación por los adeudos de Pemex a contratistas y proveedores 
locales, lo cual se agudizó por el término de administración sexenal que dejó en la incertidumbre 
a decenas de empresas de la región que generan cientos de empleos directos e indirectos. Iván 
Ordaz Aréchiga, Presidente de la delegación Veracruz sur de la CMIC señaló que aunque hay 
algunos casos de adeudos anteriores a 2018, el grueso de los contratos incumplidos en sus 
pagos son de la pasada administración federal con montos que superan en conjunto los mil 500 
millones de pesos de al menos 25 empresas del ramo constructor y de servicios. Se estima que 
la deuda histórica acumulada desde 2022 podría superar los 3 mil 500 millones de pesos. 
 

Constructoras de CMIC garantizan pago de aguinaldos en este año 
(2024-12-05, Redacción, Crónica Veracruz VER (Sitio), ) 
El pago de aguinaldo para los trabajadores se encuentra garantizado por parte de las empresas 
constructoras afiliadas a la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación 
Veracruz, informó el presidente de este organismo empresarial, Jorge Alardin Cordova. Aseguró 
que cumplirán con el pago del aguinaldo a sus trabajadores, tal y como lo establece la Ley Federal 
del Trabajo, y añadió que también serán respetuosos del incremento al salario mínimo, que será 
del 12 por ciento para el próximo año. 
 

Debe haber negociación para aplicar ISN: CMIC 
(2024-12-05, Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Julio César 
Mercado Rodríguez dio a conocer que no hay un rechazo total al Impuesto Sobre la Nómina (ISN) 
es necesario una negociación. “La verdad un rechazo total sería complicado porque al final de 
cuentas este impuesto vendría a ayudar a toda la comunidad, al final de cuentas este impuesto 
habría que hacer una análisis más de fondo”, comentó. 
 

Aumento de salario "pega" a empresarios constructores en Veracruz, pero van a cumplir 
(2024-12-05, Redacción, XEU (Sitio), ) 
Jorge Rafael Alardín Cordoba, presidente de la Cámara Mexicana de la Construcción delegación 
Veracruz (CMIC), dijo que el aumento al salario mínimo que anunció la presidenta, Claudia 
Sheinbaum, anunció si les "pega" económicamente, pero van a cumplir con la ley. El empresario 
constructor dijo que es un gran reto en materia económica para ellos, pero están obligados a 
hacer lo que les marque la ley. 
 

Pemex adeuda a constructores del Sur de Veracruz mil 500 mdp 
(2024-12-05, Redacción, Heraldo de Xalapa, ) 

https://www.efinf.com/clipviewer/c5667dac19eb0bec631bac175795a27d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8178ae00bcfeffdf03a50d196b283dca?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8e6d928ac834e03d42c2a559cdf04664?file
https://www.efinf.com/clipviewer/eee629b29c32aa3de168ec815493bac3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d82b11686a9f537eadc7cdcf629a57a0?file


 

 

 

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Veracruz Sur 
manifestó su preocupación por el adeudo de alrededor de mil 500 millones de pesos que 
mantiene Petróleos Mexicanos (Pemex) con 25 empresas del organismo. El Presidente de la 
CMIC Iván Ordaz Aréchiga, apuntó que esto pone en riesgo el pago de prestaciones como 
aguinaldos a los trabajadores, por lo que se afectaría a mil familias que tienen su sustento a 
través de las empresas afectadas. 
 

Juntos seguimos construyendo un mejor Delicias 
(2024-12-05, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), ) 
Como seguido dice el escritor estadounidense Ken Blanchard, "Ninguno de nosotros es tan fuerte 
como todos nosotros juntos" y, una vez más, en Delicias demostramos que juntos vamos 
logrando cumplir con cada una de nuestras promesas. En esta ocasión dimos otro gran paso por 
nuestra comunidad, con la firma del Convenio de Colaboración entre nuestro Ayuntamiento, el 
DIF Municipal y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), con el objetivo 
puntual de unir esfuerzos, una vez más, para capacitar a trabajadores de la construcción y apoyar 
obras que transformarán la vida de los Delicienses que más lo necesitan. 
 

Asociaciones mexicanas forman consejo de planeación de infraestructura 
(2024-12-05, Redacción, BN Americas EU (Sitio), ) 
Asociaciones mexicanas de ingeniería y consultoría y representantes del Gobierno Federal 
presentaron una iniciativa para impulsar la planeación de infraestructura que contempla la 
conformación de un consejo asesor con participantes de los ámbitos público y privado. Algunas 
de las asociaciones que conformarán el consejo son la Academia de Ingeniería, la cámara de 
empresas consultoras CMEC, la organización de ejecutivos de finanzas IMEF, la cámara de la 
construcción CMIC y la CICM. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

La evolución tecnológica es un imperativo en la industria de la construcción, de acuerdo 
con JDA Studio 
(2024-12-05, Noticias Vespertinas, Gerencia y Negocios (sitio), ) 
La industria de la construcción es uno de los sectores fundamentales para cualquier economía. 
Por ello, resulta impactante que la adopción tecnológica y de procesos siga siendo, en muchos 
casos, una asignatura pendiente. Mientras otros sectores han avanzado hacia gestión científica 
y basada en datos, la construcción parece aferrarse al pasado. El apego a métodos tradicionales 
no es cosa de nostalgia en el contexto de la construcción, representa un riesgo tangible y 
significativo. 
Crónica Financiera (Sitio) ,En Directo (Sitio), 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Piden que a migrantes los regresen a su país 
(2024-12-06, Natalia Vitela, Reforma, . 1) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum anunció que pedirán su futuro homólogo de Estados Unidos, 
Donald Trump, que, en caso de deportaciones, su Gobierno envie a los migrantes directamente 
sus países de origen. La Mandataria federal explicó que actualmente existe un acuerdo con el 
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Presidente Joe Biden para que su Gobierno se haga responsable de repatriar a los viajeros en 
situación irregular, pero no territorio mexicano, sino los países de los que salieron. 
 

Invertirá la Marina millones en puertos 
(2024-12-06, Claudia Guerrero, Reforma, . 8) 
La Secretaría de Marina invertirá casi 33 mil millones de pesos para el mejoramiento y desarrollo 
de seis puertos en Ensenada, Manzanillo, Lázaro Cárdenas, Acapulco, Veracruz y Progreso. Del 
total de recursos, el 41 por ciento será asignado a los dos recintos portuarios de Manzanillo: San 
Pedrito y Nuevo Manzanillo. En el caso de Baja California, entre 2025 y 2028 se invertirán 5 mil 
745 millones de pesos. En Ensenada la ampliación de la dársena de 450 a 550 metros, un Centro 
de Control de Tráfico Marítimo. Y en El Sauzal escolleras, muelles pesqueros y ampliación del 
rompeolas principal. 
 

Grupo de élite, al combate de carteles en las aduanas  
(2024-12-06, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 1,4) 
En medio del anuncio del gobierno federal de un plan para evitar el ingreso ilegal de mercancía 
y de precursores químicos asiáticos en las aduanas, la Guardia Nacional (GN) alista lacreación 
de cinco Batallones de Apoyo para la Administración y Operación de Aduanas, integrados por 
grupos de élite de la Secretaría de la Defensa Nacional. 
 
 

Anuncian una inversión histórica para Progreso 
(2024-12-06, Yazmín Rodríguez, El Universal, . 13) 
El gobernador del Estado. Joaquín Díaz Mena. informó que la histórica inversión destinadaa la 
ampliación del Puertode. tura de Progreso posicionará a esta infraestructura como uno de los 
seis muelles estratégicos más importantes de México "Es histórica la inversión que después de 
25 años se hará en el puerto de Progreso, 7 mil 900 millones de pesos, que permitirá abrir nuevas 
puertas hacia el mundo, atraer fuertes inversiones generar másempleos para Yucatán ,aseguró 
Díaz Mena a EL UNIVERSAL El mandatario yucateco se reunió con el secretario de Marina. 
Raymundo Pedro Morales Ángeles, quien le informó que por instrucciones de la presidenta 
Claudia Sheinbaum, los trabajos arrancarán este mismo mes. 
 

IP ayudará a atraer más inversiones 
(2024-12-06, Ximena Mejía, Excélsior, . 1, 8) 
Proyectos de inversión en infraestructura. mantenimiento de aeropuertos, atraer inversión de 
España, impulsar el Plan México, las negociaciones del T-MEC y seguridad fueron temas que se 
abordaron en la primera reunión de la presidenta Claudia Sheinbaum con los integrantes del 
Consejo Mexicano de Negocios (CMN). 
 
 

Modernizarán puertos con 32 mil mdp 
(2024-12-06, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 8) 
Los puertos de Ensenada, Manzanillo, Lázaro Cárdenas, Acapulco, Salina Cruz, Progreso y 
Veracruz serán ampliados y modernizados en el transcurso de la administración de Claudia 
Sheinbaum, con una inversión de más de 32 mil 875 millones de pesos. Marco Antonio Martínez 
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Plancarte, director general de Fomento y Administración Portuaria de la Secretaría de Marina, 
informó que sistema portuario de México está integrado por 103 puertos 15 terminales. 
 

Razones // Seguridad: señales de vida  
(2024-12-06, Jorge Fernández Menéndez, Excélsior, . 10) 
Los esfuerzos de la Defensa y la Marina van en un mismo sentido que la FGR, que casi no 
participaba el sexenio pasado y ahora se ha incluido, por instrucciones presidenciales, de forma 
integral. 
 

"Impulso económico en Puerto Progreso será un parteaguas" 
(2024-12-06, Isabel González, Excélsior, . 8) 
El gobernador de Yucatán, Joaquín Díaz Mena, aseguró que Puerto Progreso se convertirá en 
uno de los seis puertos estratégicos de México, debido a que en los próximos años recibirá una 
inversión de casi 8 mil millones de pesos para su modernización. Luego de que en la conferencia 
matutina de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, se dio a conocer la histórica inversión 
de 7 mil 900 millones de pesos para ampliar Puerto Progreso, Díaz Mena junto con el secretario 
de Marina, Raymundo Pedro Morales Angeles, destacaron que las obras tendrán un impacto 
positivo en la economía y bienestar de los yucatecos. 
 

EU busca países para echar a migrantes; no habrá pacto: Claudia 
(2024-12-06, Diego Salcedo, Milenio Diario, . 1, 6 7) 
México ratifica postura de no recibir indocumentados de otras naciones; Bahamas e islas Turcas 
y Caicos, primeros gobiernos en batear propuesta de Trump. En medio de reportes de que el 
equipo de transición del próximo jefe de la Casa Blanca, Donald Trump, presiona a México para 
que acepte deportaciones de extranjeros, la presidenta Claudia Sheinbaum aclaró que su 
gobierno buscará que los migrantes de otras nacionalidades no sean enviados a territorio 
nacional. 
 

Marina operará inversión cercana a 35 mil mdp para modernizar seis puertos 
(2024-12-06, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 1, 19) 
El gobierno de México destinará 34 mil 900 millones de pesos en los próximos seis años para la 
modernización de los puertos de Ensenada, Manzanillo, Lázaro Cárdenas, Acapulco, Progresoy 
Veracruz. En conferencia desde Palacio Nacional, la presidenta Claudia Sheinbaum destacó que 
las obras las realizará por medio de la Secretaría de Marina (Semar). 
 

Subió de 14 a 22 la cifra de mexicanos multimillonarios 
(2024-12-06, De la Redacción, La Jornada, . 1,17) 
Entre 2023 y 2024, el número de multimillonarios mexicanos tuvo un aumento de 57 por ciento 
(de 14 a 22 personas con fortunas superiores a mil millones de dólares), el mayor de América 
Latina y lejos del 33 por ciento reportado para el caso de Brasil (ahí el número pasó de 45 a 60), 
reveló un reporte de UBS, una de las mayores instituciones suizas en gestión de patrimonios 
personales. 
 

Marcan récord exportaciones mexicanas a EU en octubre 
(2024-12-06, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 4) 
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Las exportaciones mexicanas hacia Estados Unidos alcanzaron un nuevo máximo histórico en 
octubre, consolidándose como un motor clave en la relación comercial bilateral. En el décimo 
mes registraron un monto de 45 mil 492 millones de dólares y ligaron tres meses de crecimiento 
ininterrumpido, según datos de la Oficina del Censo estadounidense. El monto de octubre superó 
en 6 por ciento lo enviado el mismo mes de 2023, y en 3 por ciento lo reportado en septiembre 
de este año. 
 

México lidera por segundo año como mayor socio comercial de EU 
(2024-12-06, Roberto Morales, El Economista, . 1, 27) 
México ha mantenido su posición como el principal socio comercial de Estados Unidos, con una 
participación del 15.9% en el total de importaciones y exportaciones estadounidenses de 
productos en los primeros 10 meses de 2024. Canadá y China ocupan el segundo y tercer lugar, 
respectivamente. El comercio bilateral entre México y EU ha mantenido un crecimiento vigoroso, 
sobre todo desde 2020, pero podría desacelerar en los próximos años ante el entorno político. 
 

Sheinbaum anuncia inversión para puertos 
(2024-12-06, Redacción, El Economista, . 1, 42) 
El Gobierno de México, a través de la Secretaría de Marina, informó en la conferencia matutina 
de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, la inversión federal de 32,875.24 millones de pesos 
(mdp) para la modernización y ampliación de seis puertos estratégicos: Ensenada; Manzanillo y 
Nuevo Manzanillo; Lázaro Cárdenas; Acapulco; Veracruz; y Progreso. 
 

Para EU, solo Yucatán y Campeche son seguros 
(2024-12-06, Jonathan Padilla, El Sol de México, . 1, 4) 
El Departamento de Estado de Estados Unidos tiene activas alertas de viaje por violencia e 
inseguridad en 30 de los 32 estados de México. Campeche y Yucatán son los únicos seguros 
para visitar, de acuerdo con su diagnóstico. A donde de plano EU pide no viajar es a seis 
entidades: Colima, Guerrero, Michoacán, Sinaloa, Tamaulipas y Zacatecas, todas con alerta roja. 
 

Despliegan estrategia en favor de paisanos 
(2024-12-06, Paris Salazar, El Heraldo de México, . 1,4) 
El Gobierno de México comenzó un despliegue en defensa de los mexicanos que radican en 
Estados Unidos, ante el amago de un retorno masivo de migrantes. En primera instancia, la 
presidenta Claudia Sheinbaum pidió al mandatario electo de Estados Unidos, Donald Trump, un 
acuerdo de repatriación de migrantes hacia sus países de origen como el que ya se tiene. 
 

A Fuego Lento // ¿Se acabó la fiesta de la fayuca? 
(2024-12-06, Alfredo González Castro, El Heraldo de México, . 5) 
El golpe a la plaza de Izazaga 89 es el inicio de una cruzada nacional contra piratas y 
contrabandistas que operan con el crimen organizado y agencias aduanales, cuyas patentes 
están siendo canceladas. En los siguientes operativos participarán elementos de la Guardia 
Nacional, Seguridad Pública federal, estatal y municipal, así como efectivos de la Marina y, de 
ser necesario, elementos de la Sedena, estrategia que estará bajo el mando del titular de 
Seguridad, Omar García Harfuch. 
 

Anuncia Claudia inversión de 34 mmdp en puertos 
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(2024-12-06, Yulia Bonilla, La Razón de México, . 1, 10) 
A partir del 2025, el Gobierno federal iniciará obras con inversiones conjuntas superiores a 34 mil 
millones de pesos (mdp) para el desarrollo en seis puertos del país, con lo cual: se espera 
incrementar la captación de recursos por medio de obras que ampliarán la capacidad de cada 
uno de los puntos y, asu vez, contribuirán al desarrollo de distintas regiones. En el caso de 
Progreso, Marina y Gobierno de Yucatán buscan volverlo el más importante de la península. 
 

Gente Detrás del Dinero // Aeropuerto de Toluca, pese a todo resiste 
(2024-12-06, Mauricio Flores, La Razón de México, . 21) 
El Aeropuerto Internacional de Toluca (AIT) está subutilizado, pues se ocupa 28% de su 
capacidad para aviación comercial y 30% de los espacios comerciales disponibles, no obstante 
la cercanía con grandes centros de demanda de vuelos como son Lomas de Chapultepec, 
Huixquilucan, Santa Fe, Metepec y el Valle de Toluca. Sin embargo, se mantiene financieramente 
sano: no tiene un superávit relevante, pero sus ingresos cubren sus gastos de operación y 
mantenimiento sin necesidad de subsidios por parte de sus tres socios: la Secretaría de Marina 
(25%), el gobierno del Estado de México (26%) y el fondo de inversión Aleatica (49%). 
 

Migrantes en EU, en incertidumbre  
(2024-12-06, Luis Valdés, 24 Horas, . 1, 4) 
Estados Unidos presiona a México y otros países para aceptar a ilegales que no pueden ser 
devueltos a sus lugares de origen, como Venezuela, Cuba y China; Donald Trump planea remitir 
a estas personas a naciones con las que no tienen vínculos culturales ni lingüísticos, lo que puede 
agravar su situación humanitaria. En México, la presidenta Claudia Sheinbaum busca concretar 
un acuerdo con el mandatario electo para que la repatriación sea directamente a sus lugares de 
origen. El canciller Juan Ramón de la Fuente informó que se alista un programa intersectorial 
para atender la situación. 
 

Puerto Progreso será estratégico, dice Díaz 
(2024-12-06, Redacción, 24 Horas, . 12) 
Gracias a la inversión destinada a la ampliación del Puerto de Altura de Progreso, Yucatán, esta 
infraestructura se posicionará como una de las más estratégicas e importantes de México, dijo el 
gobernador Joaquín Díaz Mena. Acompañado del secretario de Marina (Semar), Raymundo 
Pedro Morales Angeles, el mandatario dirigió un mensaje a Yucatán durante la conferencia 
"Mañanera" de la presidenta Claudia Sheinbaum, donde precisó que se requirió de una inversión 
de 7 mil 900 millones de pesos para la modernización del puerto, además de ser "el inicio de la 
construcción del renacimiento maya". 
 

En reconstrucción  
(2024-12-06, Angela Chávez, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Desde hace años el panorama de vivienda en México ha sido rebasado por las necesidades de 
la población y por la falta de impulso por parte de los gobiernos para ofrecer hogares dignos, pero 
las condiciones del presente apuntan a que la situación puede subsanarse de cara al futuro. 
 

Avances en infraestructura 
(2024-12-06, Karina Vargas, Reporte Índigo, . 4) 
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El Gobierno federal, a través de la Secretaría de Marina (Semar), presentó en Palacio Nacional 
avances del Tren Interoceánico y la modernización de puertos. La inversión para modernizar 
puertos marítimos es de 32 mil 875 millones de pesos, informó la Presidencia de la República. 
En la conferencia matutina, el titular de la Semar, el almirante José Rafael Ojeda Durán, destacó 
los trabajos en tres líneas del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec. 
 

Rehabilitará Marina seis puertos de todo el país 
(2024-12-06, Redacción, Diario de México, . 4) 
Seis puertos ubicados en varios estados del país serán rehabilitados por personal de la Secretaría 
de Marina (Semar), anunció la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, quien detalló que en el de 
Salina Cruz, Oaxaca y Coatzacoalcos. Veracruz, se realizó una in versión importante como parte 
del Corredor Interoceánico Istmo de Tehuantepec (CIIT). 
 

Tren Interoceánico para activar economía en sureste 
(2024-12-06, Pilar Mansilla, Ovaciones, . 18) 
Por su parte, el director de Fomento y Administración Portuaria de la Secretaría de Marina, Marco 
Antonio Martínez Plancarte, presentó un resumen del sistema portuario nacional, el cual, precisó, 
está integrado por 103 puertos y 15 terminales y se trabaja en el fortalecimiento de los puertos 
que se encuentran en Acapulco, Ensenada, Lázaro Cárdenas, Manzanillo y Veracruz. 
 

En sus narices 
(2024-12-06, Benito Jiménez, Metro, . 7) 
En medio de constantes patrullajes, ajustes a la estrategia anticrimen y la presencia del Secretario 
de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch. Sinaloa registró ayer 14 
personas asesinadas. El repunte de violencia también ocurre a dos días del aseguramiento 
histórico de más de una tonelada de pastillas con fentanilo en Ahome y Guasave, droga 
relacionada con Los Chapitos, una facción del Cártel de Sinaloa que pelea el control de esa 
organización con Los Mayos. En cuatro días de diciembre Sinaloa ya reporta 35 personas 
asesinadas, establece el Informe diario de Seguridad. Entre las víctimas se destacó el hallazgo 
de una persona envuelta en una cobija en la Colonia Prados del Sur, en Culiacán. Los reportes 
al 911 incluyeron en esa ciudad una serie de balaceras en Valles del Sol, Villas Satélite, Las 
Quintas y la presencia de hombres armados en la Colonia Aeropuerto. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

IP advierte por consecuencias de adeudos de Pemex  
(2024-12-06, Ivette Saldaña, El Universal, . 24) 
Nos estamos acercando con Pemex V las secretarías de Economía. Hacienday Energía, para 
que conozcan la problemática en la cadena de valor por los retrasos en los pagos de la petrolera, 
dio conocer el presidente de la Concamin, Alejandro Malagón Barragán. Las empresas "se ven 
afectadas porque no llega el pago", pero no es un tema de reclamo. sino de informar las 
consecuencias que se pueden tener, como despedir gente. Ivette Saldaña 
 

Análisis Superior // Pesos completos 
(2024-12-06, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
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Se dará una contienda de pesos completos por la presidencia del Consejo Coordinador 
Empresarial, en sustitución de Francisco Cervantes, quien durante su periodo optó por un 
liderazgo cercano al gobierno. Hace unos días, le había informado que Juan Cortina Gallardo le 
dijo al Padre del Análisis Superior, en su programa de radio, que luego de terminar su periodo al 
frente del Consejo Nacional Agropecuario buscaría ser presidente del CCE. También en Imagen 
Radio, el miércoles, José Medina Mora anunció que, una vez que se eligiera, como ocurrió ayer 
mismo, al nuevo presidente de la Coparmex y que tomara posesión a partir del primero de enero, 
él se inscribiría para buscar la presidencia de lo que antes se conocía como la cúpula de cúpulas 
de la iniciativa privada. 
 

Coparmex celebra aumento 
(2024-12-06, Redacción, Excélsior, . 2) 
José Medina Mora, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), celebró el incremento de 12% al salario mínimo anunciado por el gobierno federal; 
señaló que con las propuestas que han venido presentando se busca que este aumento sea 
gradual, que no genere inflación, y mucho menos informalidad. En entrevista con Pascal Beltrán 
del Río, para Imagen Radio, celebró que, desde octubre, la presidenta Claudia Sheinbaum haya 
señalado el aumento "y, finalmente, en la Comisión de Salarios Mínimos llegamos a ese 
consenso tripartita entre los trabajadores, el gobierno y el sector empresarial". 
 

Estira y Afloja // Riesgo de "terminar" el T-MEC 
(2024-12-06, J. Jesús Rangel M., Milenio Diario, . 20) 
El miércoles, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, anunció que 
junto con el gobierno federal preparan un CEO Dialogue con Canadá ante la revisión del tratado 
comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) en 2026. Ayer, George A. Cope, 
presidente del Banco de Montreal, advirtió a los inversionistas que con la próxima revisión del 
tratado "existe el riesgo de que el acuerdo de libre comercio termine, lo que puede resultar en 
aranceles disruptivos y costosos sobre los flujos comerciales entre las tres naciones". 
 

Sheinbaum presenta a los empresarios el Plan México 
(2024-12-06, Giselle Soriano, Milenio Diario, . 1, 19) 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, se reunió con empresarios del Consejo Mexicano 
de Negocios (CMN) para presentar el Plan México, con el cual busca aumentar la producción 
nacional e incrementar la inversión en el país con visión de bienestar. En cuánto a los temas 
prioritarios que se pusieron sobre la mesa resaltan inversión, desarrollo, inclusión, infraestructura, 
seguridad y revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), reveló el 
presidente del CMN, Rolando Vega. Mientras que el presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, destacó la necesidad de unión entre empresas y 
gobierno y reveló que se destinarán 50 mil millones de pesos para mantenimiento de aeropuertos 
privados. 
 

Esquivel Mossa el CCE charlan sobre la reforma judicial 
(2024-12-06, Ivan Evair Saldana, La Jornada, . 6) 
La ministra Yasmin Esquivel Mossa se reunió ayer con integrantes del Consejo Coordinador 
Empresarial, que encabeza Francisco Alberto Cervantes Díaz, para hablar sobre la reforma la 
elección judicial. Les garantizó que se busca "un modelo de justicia de puertas abiertas, 
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transparente y cercano a la gente". De acuerdo con el equipo de la ministra de la Suprema Corte, 
hubo un intercambio de reflexiones en torno a la reforma al Poder Judicial de la Federación. 
 

Concamin: hasta 2025 pagará Pemex a proveedores 
(2024-12-06, Alejandro Alegría, La Jornada, . 19) 
Aunque a la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) le preocupa la falta de pago a 
proveedores de Petróleos Mexicanos (Pemex), el organismo prevé que la empresa estatal liquide 
los adeudos hasta 2025. Alejandro Malagón Barragán, presidente del organismo del sector 
privado, comentó en conferencia que la Concamin busca alinearse a la visión del gobierno, por 
lo que se encuentra en varias mesas de diálogo, como la referente al sector de energía. 
 

Tomará posesión el 1 de Enero del 2025 
(2024-12-06, Leticia Hernández, El Financiero, . 1, 10) 
A partir del próximo 1 de enero de 2025, la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), será presida por Juan José Sierra, con lo que relevará José Medina Mora, con la 
visión de impulsar a las Pymes para que encuentren beneficios en la formalidad. En la elección 
celebrada durante la Asamblea General Nacional, ganó con 55 votos a favor, lo que equivale al 
80 por ciento del total, frente a Jorge Ramírez Hernández, el otro candidato registrado. 
 

Pagará Pemex adeudos hasta 2025: Concamin 
(2024-12-06, Leticia Hernández, El Financiero, . 15) 
Luego de que trascendiera que empresas pequeñas y medianas están siendo afectadas por los 
adeudos de Petróleos Mexicanos (Pemex), la Concamin está, junto con la Secretaria de Hacienda 
y la propia empresa del estado, analizando las posibles consecuencias con la expectativa de que 
será a partir del próximo año cuando se tenga una solución, dijo Alejandro Malagón Barragán, 
líder de los industriales del país. 
 

Ven pérdida de empleo por deuda de Pemex a proveedores 
(2024-12-06, Lilia González, El Economista, . 30) 
La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) alertó que las micro y pequeñas 
empresas de la industria están en riesgo de perder empleos y hasta cierre de operaciones por la 
falta de pago que arrastra Petróleos Mexicanos (Pemex) a sus proveedores, que acumula 
402,000 millones de pesos hasta el tercer trimestre del presente año. Alejandro Malagón, 
presidente de la Concamin dijo que se encuentra en pláticas con las secretarías de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP), del Trabajo Previsión Social (STPS) y Pemex para informar sobre la 
situación crítica del sector. 
 

IP promete inversiones para impulsar "Plan México" 
(2024-12-06, Lilia González, El Economista, . 29) 
El Consejo Mexicano de Negocios (CMN) se comprometió a realizar inversiones en 2025 para 
desarrollar el "Plan México" que impulsará la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, 
cuyo propósito es sustituir importaciones, aprovechar la relocalización de empresas, combatir la 
pobreza en el país y fortalecimiento de las cadenas productivas. Entrevistados por separado, 
Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), informó que entre 
los temas importantes platicados con la mandataria fue el de aumentar la infraestructura a través 
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del "Plan México", para atraer inversión y definir politicas públicas para hacer de México "un país 
facilitador y con la infraestructura suficiente". 
 

Es la economía  
(2024-12-06, Redacción, El Economista, . 55) 
Micro y pequeñas empresas de la industria están en riesgo de perder empleos y hasta cierre de 
operaciones por la falta de pago que arrastra Petróleos Mexicanos (Pemex) a sus proveedores, 
la cual acumula 402,000 millones de pesos hasta el tercer trimestre del presente año. Alejandro 
Malagón, presidente de la Concamin, dijo que hay apertura con las autoridades para apresurar 
los pagos. 
 

Ricos y Poderosos // Scotiabank, región norteamericana 
(2024-12-06, Marco Antonio Mares, El Economista, . 28) 
La noticia en el ámbito de las organizaciones empresariales es que el saliente presidente de la 
Coparmex, José Medina Mora, competirá por el liderazgo de la cúpula de cúpulas, como se 
conoce al Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Medina Mora reveló su intención en la 
víspera de la reunión en la que se llevó a cabo la votación para elegir a su sucesor. Ayer (05-12-
24) se llevó a cabo la elección y Juan José Sierra resultó triunfador. Ya es el nuevo presidente 
de Coparmex, en relevo de José Medina Mora. Ganó la elección con 55 votos a favor, es decir, 
con el 80% del total o 4 a 1, frente a Jorge Ramírez Hernández. 
 

El efecto Navidad: ¿Cómo afecta a tus finanzas personales? 
(2024-12-06, Yuridia Torres, El Economista, . 20) 
La temporada de decembrina está llena de luces, reuniones y regalos, pero también puede traer 
consigo un riesgo significativo: el gasto excesivo. De acuerdo con información de Concanaco, se 
estima que el auge de la actividad económica por las fiestas decembrinas, que inician desde el 
12 de diciembre y terminan el 6 de enero, genere una derrama económica en el Sector Comercio, 
Servicios y Turismo, de 605,000 millones de pesos. 
 

La Gran Depresión // Pemex podría dar pronto de qué hablar 
(2024-12-06, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 8) 
El miércoles, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, anunció que 
junto con el gobierno federal preparan un CEO Dialogue con Canadá ante la revisión del tratado 
comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) en 2026. Ayer, George A. Cope, 
presidente del Banco de Montreal, advirtió a los inversionistas que con la próxima revisión del 
tratado "existe el riesgo de que el acuerdo de libre comercio termine, lo que puede resultar en 
aranceles disruptivos y costosos sobre los flujos comerciales entre las tres naciones". 
 

Nombres, Nombres Y... Nombres // En marcha ISES de BUPA para 1° semestre del 2025, 
crecerá 20% este año y México su 3° mercado en 2027 
(2024-12-06, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 13) 
Como se preveía, el veracruzano Juan José Sierra fue elegido presidente de Coparmex para 
2025-2026 a partir de enero, en relevo de José Medina Mora. Ayer superó en votos al leonés 
Jorge Ramírez. Durante la asamblea, destacó el papel de la empresa como "ajuste de cambio y 
transformación social". 
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La Quinta Transformación // Abrir la cartera y fichar cracks para el T-MEC 
(2024-12-06, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
El Consejo Coordinador Empresarial, que preside Francisco Cervantes, trabaja a marchas 
forzadas para involucrar al recién creado Consejo Asesor Regional que preside Altagracia 
Gómez. Hablamos de empresarios como Eduardo Tricio, Armando Garza Sada, Raúl Gutiérrez 
Muguerza, Blanca Treviño, Tamara Caballero, Juan Domingo Beckmann, Ana María Macías, 
Gina Diez Barroso, entre otros. 
 

Destacan el Plan México 
(2024-12-06, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México, . 20) 
Claudia Sheinbaum, presidenta de México, se reunió con la cúpula empresarial, donde aseguró 
que los temas principales fueron el Plan México para impulsar el desarrollo del país, encuentro 
donde también los empresarios se comprometieron a seguir invirtiendo. Francisco Cervantes, 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) reveló que en el encuentro con la 
mandataria se trataron de temas muy importantes carreteras, puertos, aeropuertos y del gas 
natural. 
 

Sin impacto, el alza al salario 
(2024-12-06, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México, . 17) 
El aumento al salario mínimo de 12 por ciento para 2025, no se trasladará a los precios de los 
productos, por lo que no será inflacionario, aseguró Alejandro Malagón Barragán, presidente de 
la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin). Al 
hacer un balance en el año 2024, los retos y oportunidades de la industria, se refirió al incremento 
al salario, el cual, apuntó es resultado de una serie de negociaciones tripartitas -gobierno, 
trabajadores y empresarios- "lo que celebramos es que fue un verdadero diálogo, donde se 
analizó la manera de que ese incremento no se traslade a los precios de los productos". 
 

Gobierno y la Iniciativa Privada van por inversión y Plan México 
(2024-12-06, Berenice Luna, La Razón de México, . 19) 
Iniciativa Privada y el Gobierno mexicano se reunieron en el museo Kaluz en el Centro de la 
Ciudad de México, en donde trataron temas relacionados con la inversión, la seguridad, y la 
certidumbre en el país, con la finalidad de que el sector empresarial continúe siendo parte del 
desarrollo del país. Ante los integrantes del Consejo Mexicano de Negocios (CMN) y el Consejo 
Coordinador empresarial, la Presidenta Claudia Sheinbaum, presentó el Plan México, el cual dará 
a conocer con gran amplitud más adelante, pero que incorpora a todos en él, aseguró Juan 
Gallardo, presidente del Consejo de Administración de Cultiba, que agrupa al Grupo Azucarero 
México (GAM) y la embotelladora GEPP. 
 

Seguridad, habilitador de desarrollo 
(2024-12-06, Cuahutli R. Badillo, La Razón de México, . 22) 
Para la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin) 
las principales preocupaciones para el desarrollo de México es que el Gobierno federal tenga un 
plan de infraestructura, que la inversión se concrete, es decir, que haya comunión entre el sector 
público y privado para que se incremente el porcentaje de inversión respecto del Producto Interno 
Bruto (PIB), pero debe haber certeza jurídica, Estado de derecho, y seguridad, "creo que tenemos 
un camino y ahí el habilitador, para que esto pueda moverse se llama seguridad, tenemos que 
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trabajar en la seguridad para que esto pueda moverse hacia el rumbo que nosotros queremos", 
indicó Alejandro Malagón Barragán, presidente de la Concamin. 
 

Juan José Sierra, electo al frente de Coparmex 
(2024-12-06, Redacción, 24 Horas, . 15) 
En Asamblea Nacional Ordinaria, los representantes de los centros empresariales del país 
eligieron a Juan José Sierra Álvarez como nuevo presidente de Coparmex Nacional para el 
periodo 2025-2026. El nuevo presidente tomará posesión de su cargo el 1 de enero, informó la 
Confederación Patronal de la República Mexicana. 
 

Sheinbaum se reúne con empresarios en el Museo Kaluz 
(2024-12-06, Armando Yeferson, 24 Horas, . 4) 
La presidenta Claudia Sheinbaum se reunió con empresarios en el Museo Kaluz de la Ciudad de 
México, donde hablaron del Plan México, seguridad, inversión y cómo la iniciativa privada podría 
colaborar con el Gobierno federal. Así lo dio a conocer, tras la reunión que duró más de tres 
horas. Asimismo, el presidente del Consejo Mexicano de Negocios, Rolando Vega, comentó que 
habló de inversiones, inclusión y temas prioritarios por resolver. En tanto, presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, compartió que el secretario de Hacienda, Rogelio 
Ramírez de la O, tocó el tema de Pemex y el pago a proveedores. 
 

Diálogo con empresarios 
(2024-12-06, Índigo Staff, Reporte Índigo, . 5) 
La ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Yasmín Esquivel Mossa, se reunió con 
la Comisión Ejecutiva del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y las cámaras empresariales 
que la integran, para intercambiar reflexiones en torno a la reforma al Poder Judicial. En compañía 
del presidente del CCE Francisco Alberto Cervantes Díaz, Esquivel Mossa destacó la importancia 
de mantener un diálogo permanente entre el Poder Judicial y el sector empresarial, que 
contribuya a la seguridad jurídica y progreso del país. Asimismo, reconoció la labor de los 
integrantes del Consejo por ser los principales generadores de empleos e inversiones en México. 
 

Salarios mínimos y bienestar 
(2024-12-06, Gustavo de Hoyos Walther, Ovaciones, . 26) 
Como resultado de la primera revolución industrial en Gran Bretaña quedó claro que era 
fundamental promover, de manera tripartita (gobierno, empresas y trabajadores), un estándar 
mínimo de condiciones para el sector productivo. Esto continuó siendo el caso hasta que 
organizaciones empresariales como la Coparmex comenzaron a advertir la necesidad de 
aumentar el salario mínimo de manera constante y significativa. Afortunadamente, el Presidente 
López Obrador fue sensible a esta petición y fue así como se decidió aumentar los montos del 
salario mínimo. 
 

Aumento al salario no golpeará al consumidor 
(2024-12-06, Aida Ramírez, Ovaciones, . 24) 
El sector industrial del país aseguró que el incremento al salario mínimo de 12%, "no impactará 
en el precio final al consumidor". Lo anterior, toda vez que, para llegar al acuerdo con el sector 
laboral, los empresarios ya debieron haber hecho números y ver hasta cuánto no les afecta para 
poder respetar precios finales. Y es que, Alejandro Malagón Barragán, presidente de la 
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Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), aseveró que así, quienes determinan el 
incremento salarial es la iniciativa privada. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // La 'kakistocracia" 
(2024-12-06, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10) 
A través del amiguismo y el nepotismo, se convierten los gobiernos en caquistocracias. Así, a 
través del amiguismo y el nepotismo, López Obrador convirtió al gobierno en una caquistocracia. 
Si bien algunas de las designaciones de la nueva presidenta Sheinbaum son mejores, muchas 
otras mantienen la filosofía de su predecesor: ha escogido para los cargos públicos a personas 
sin capacidad para ejercerlos. 
 

Historias De NegoCEOs // Lo bueno, lo malo y lo feo de los perfiles del Poder Judicial 
(2024-12-06, Mario Maldonado, El Universal, . 5) 
El argumento de Andrés Manuel López Obrador para impulsar el voto popular como método de 
selección de jueces, magistrados y ministros fue que el Poder Judicial estaba controlado por 
grupos económicos y políticos; en especial por aquellos que para él eran oposición y se 
calificaban como conservadores. La naturaleza del proceso y la trayectoria de una buena parte 
de los perfiles que se inscribieron podrían colocar a órganos como la Suprema Corte de Justicia 
y el nuevo Tribunal de Disciplina Judicial en manos de los liderazgos de la 4T. 
 

Análisis Superior // Pesos completos 
(2024-12-06, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
Se dará una contienda de pesos completos por la presidencia del Consejo Coordinador 
Empresarial, en sustitución de Francisco Cervantes, quien durante su periodo optó por un 
liderazgo cercano al gobierno. Hace unos días, le había informado que Juan Cortina Gallardo le 
dijo al Padre del Análisis Superior, en su programa de radio, que luego de terminar su periodo al 
frente del Consejo Nacional Agropecuario buscaría ser presidente del CCE. 
 

Activo Empresarial // Sheinbaum, con el Consejo Mexicano de Negocios, van por Plan 
México en enero 
(2024-12-06, José Yuste, Excélsior, . 2) 
La presidenta Claudia Sheinbaum comió ayer con el influyente Consejo Mexicano de Negocios, 
el organismo de mujeres y hombres empresarios con mayores recursos del país. Sheinbaum está 
cerrando una buena relación con el empresariado. Se sabe lo que se viene: la llegada de Donald 
Trump a la presidencia de EU, con la muy posible entrada de aranceles, problemas migratorios, 
de remesas y de inversión. 
 

Bitácora del Director // Europa, en problemas 
(2024-12-06, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
La Unión Europea enfrenta uno de sus peores momentos de incertidumbre desde la entrada en 
vigor del Tratado de Maastricht, hace 31 años. Alemania irá a las urnas en febrero, luego de la 
ruptura de la coalición gobernante encabezada por el canciller Olaf Scholz, mientras que en 
Francia el presidente Emmanuel Macron anunció anoche que propondrá a la Asamblea Nacional 
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la designación de un nuevo primer ministro, tras la renuncia de Michel Barnier esta semana, en 
medio de llamados de las fuerzas políticas de la oposición para que dimita el propio Macron. 
 

Cuenta Corriente// Plata México levanta segundo fondeo 
(2024-12-06, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
Plata, la mexicana dirigida por Neri Tollardo, ha cerrado una extensión de financiamiento por 100 
millones de dólares con Fasanara Capital, aumentando la inversión total del fondo a 200 millones. 
Esta ampliación es inusual en el sector, ya que pocas veces un fondo decide otorgar una 
extensión de crédito a la misma empresa. La compañía está muy avanzada en su proceso para 
obtener la licencia de Banca Múltiple nivel 1, un proceso que ha sido muy revisado, auditado y 
confirmado con las autoridades de EE. UU. y Gran Bretaña. 
 

Veranda // República Dominicana redobla su promoción turística 
(2024-12-06, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4) 
El Ministerio de Turismo de la República Dominicana, liderado por David Collado, ha intensificado 
su promoción turística en México, con una cena para 800 agentes de viajes. Entre enero y 
noviembre, 76,194 mexicanos visitaron la República Dominicana, superando en más de 20,000 
a los 55,931 que llegaron durante el año pasado. Castillo Báez, embajadora en México, afirmó 
que México es el tercer inversionista en el turismo dominicano, después de Estados Unidos y 
España. 
 

En Privado // Cardiología, al borde del infarto  
(2024-12-06, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
El domingo, el director del Instituto Nacional de Cardiología, una institución médica de clase 
mundial, emitió un comunicado interno dirigido a la comunidad institucional, en el que informaba 
que durante 2024, el último año de gobierno de López Obrador, había efectuado reducciones al 
presupuesto y múltiples restricciones a la gestión de contrataciones, lo que había afectado la 
adquisición de los insumos necesarios para el buen funcionamiento del instituto en la atención 
de pacientes, en un ámbito laboral propicio y en la obra en proceso de construcción. 
 

Duda Razonable // México el irracional programa de deportaciones 
(2024-12-06, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Es una buena noticia lo que la presidenta Claudia Sheinbaum anunció ayer en la mañanera 
respecto a una de las medidas anunciadas por Donald Trump y que sus primeros nombramientos 
parecen asegurarnos que sucederán: el muy serio aumento de deportaciones de mexicanos 
indocumentados de vuelta al país. Eso que allá llaman "deportación masiva". 
 

Día con Día // Dos historias profanas 
(2024-12-06, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
Una mujer casada decidió correr una aventura en Las Vegas y terminó siendo arrestada por 
ejercer la prostitución. Al siguiente año, la mujer viajó a Estados Unidos con su marido. Le 
negaron la entrada en Houston porque tenía antecedentes de prostitución en Las Vegas. 
 

En Petit Comité // ¿Quién los va a sustituir? 
(2024-12-06, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 37) 
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Los mexicanos y mexicanas que Trump quiere deportar laboran en industrias esenciales para el 
crecimiento de EU como la agricultura y la construcción. Según datos del Migration Policy 
Institute, el Pew Research Center y un análisis de BBVA Research, en EU hay alrededor de 12 
millones de migrantes de origen mexicano y más de 4 millones no tienen documentos. 
 

Coordenadas // Un 'arma secreta' contra los aranceles de Trump 
(2024-12-06, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Si Donald Trump impone aranceles a las exportaciones mexicanas a partir del 20 de enero, los 
precios de los productos mexicanos se encarecerían y perderían competitividad en el mercado 
norteamericano. Sin embargo, si el tipo de cambio se devalúa, los precios podrían mantenerse 
estables. 
 

Estrictamente Personal // Quién tiene que disculparse 
(2024-12-06, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 44) 
En el encontronazo más memorable en la radio que recuerdo, el miércoles estalló lo que venía 
incubándose: la indignación de Ciro Gómez Leyva, el conductor del noticiero de radio con el 
mayor rating, contra el videógrafo del expresidente Andrés Manuel López Obrador, Epigmenio 
Ibarra, a quien le reclamó airadamente por agredirlo, agredir a sus colaboradores y al propietario 
de Radio Fórmula en su columna en Milenio. En más de 35 años de conocerlo (a Ibarra lo conocí 
unos siete años antes), jamás había visto a Gómez Leyva tan molesto con nadie, como con el 
protagonista más conspicuo del régimen. 
 

Ricos y Poderosos // Scotiabank, región norteamericana 
(2024-12-06, Marco Antonio Mares, El Economista, . 28) 
El banco canadiense Scotiabank apuesta por la integración regional norteamericana. Su principal 
objetivo es fortalecer las relaciones entre México, Estados Unidos y Canadá. El banco Scotiabank 
en México es el más grande fuera de Canadá. México tiene una importancia estratégica en el 
propósito de fortalecimiento regional para la firma financiera, destaca Adrián Otero, director 
general de Scotiabank Inverlat. 
 

La Gran Depresión // Pemex podría dar pronto de qué hablar 
(2024-12-06, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 8) 
El miércoles, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, anunció que 
junto con el gobierno federal preparan un CEO Dialogue con Canadá ante la revisión del tratado 
comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) en 2026. Ayer, George A. Cope, 
presidente del Banco de Montreal, advirtió a los inversionistas que con la próxima revisión del 
tratado "existe el riesgo de que el acuerdo de libre comercio termine, lo que puede resultar en 
aranceles disruptivos y costosos sobre los flujos comerciales entre las tres naciones". 
 

La Quinta Transformación // Abrir la cartera y fichar cracks para el T-MEC 
(2024-12-06, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
El gobierno de México enfrenta múltiples desafíos en la renegociación del T-MEC debido a la 
falta de cohesión entre las secretarías de Salud, Comunicaciones y Energía, entre otras, por 
temas ideológicos. Se espera que Marcelo Ebrard incorpore a ex funcionarios de gobiernos 
anteriores al equipo de negociación para enfrentar a su contraparte del “cuarto de junto”, que está 
plagado de tiburones del comercio internacional. La negociación interna entre los sectores 
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productivos de la IP está siendo más complicada que con el gobierno porque hay muchos 
sectores, como el farmacéutico, automotriz, textil, telecomunicaciones, eléctrica y electrónica que 
agrupan a empresas europeas, asiáticas y estadounidenses donde los intereses son divergentes 
y hasta encontrados. 
 

Desde El Piso de Remates // Empleo en noviembre: nada que festejar 
(2024-12-06, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 15) 
Pese al optimismo del gobierno y de muchos empresarios, las cifras de empleo al cierre de 
noviembre que reportó ayer el IMSS son negativas y demuestran la desaceleración económica. 
En noviembre se crearon 4,696 empleos, un crecimiento de solo 0.1%, frente a los 106,578 que 
se crearon en noviembre de 2022. El empleo acumulado en el año también es negativo, porque 
de enero a noviembre se han creado 619,252 empleos, frente a 1 millón 39 mil 471 generados 
en el mismo periodo de 2022. 
 

TREN MAYA 
 

Presenta AN presupuesto alterno 
(2024-12-06, Martha Martínez, Reforma, . 9) 
La dirigencia la bancada del PAN en la Cámara de Diputados presentaron ayer un proyecto de 
presupuesto alterno que plantea modificar 4.4 por ciento del total del gasto propuesto por el 
Ejecutivo federal, para redireccionarlo rubros como seguridad, salud, educación, infraestructura 
y gasto federalizado. En conferencia en San Lázaro, el dirigente del partido, Jorge Romero, 
informó que ese porcentaje equivale a 416 mil millones de pesos, que se obtendrían de recortes 
al Tren Maya y la refinería Dos Bocas -obras que calificó como "hoyos sin fonfinanciamiento para 
Pemex. 
Basta,Milenio Diario,La Razón de México,Excélsior,El Universal,Ovaciones,El Economista, 
 

Presupuesto que te sirva 
(2024-12-06, Kenia López Rabadán, El Universal, . 17) 
A este gobierno le gusta gastar en obras obsoletas y colapsar a los sectores que sí son prioritarios 
para tu familia. El proyecto de Presupuesto de Egresos presentado para el próximo 2025 está 
alejado de las necesidades de los mexicanos. Por ejemplo, le siguen destinando más de 136 mil 
millones de pesos a la refinería que no refina de Dos Bocas: 40 mil millones de pesos al Tren 
Maya sin pasajeros; y 920 millones al aeropuerto que no tiene vuelos. 
 

Puertos estratégicos entran a plan de modernización 
(2024-12-06, Salvador Corona, El Universal, . 4) 
El gobierno de México informó que se destinarán 32 mil 875.24 millones de pesos para la 
modernización y ampliación de seis puertos estratégicos: Ensenada, Manzanillo, Lázaro 
Cárdenas, Acapulco, Veracruz y Progreso. Por su parte, el director general del Corredor 
Interoceánico Istmo de Tehuantepec (CIIT), el vicealmirante Juan Carlos Vera Minjares, precisó 
que la Línea K del Corredor Interoceánico Ixtepec, Oaxaca, a Ciudad Hidalgo, Chiapas, y que 
conectará con Guatemala presenta un avance general de 58.5% se programa concluirla en el 
cuarto trimestre de 2025. En cuanto la conexión del Corredor Interoceánico con el Tren Maya, 
informó que actualmente la liberación del derecho de vía presenta un avance de 46%, lo que se 
realiza con apoyo de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, así como con el 
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gobierno de Oaxaca, para iniciar la vía de penetración de Roberto Ayala a la refinería de Dos 
Bocas. 
Basta,La Crónica de Hoy,La Jornada, 
 

Nuevo tramo del Tren Maya ya está listo 
(2024-12-06, Arturo Páramo, Excélsior, . 8) 
Tren Maya cerrará su circuito con la puesta en operación el 15 de diciembre del tramo Chetumal, 
Quintana Roo, a Escárcega, Campeche, informó la presidenta Claudia Sheinbaum, En su rueda 
de prensa matutina, la titular del Ejecutivo adelanto que comenzarán a venderse boletos para 
viajar en ese tramo del Tren Maya y de Escárcega poder conectar con Palenque, Chiapas, hacia 
el poniente, o hacia la Península de Yucatán al nororiente. 
Basta, 
 

Fuera De La Caja // Atrapados sin salida 
(2024-12-06, Macario Schettino, El Financiero, . 43) 
En 2022, Grupo Planeta me publicó un libro que se tituló México en el precipicio. En él, revisaba 
las grandes obras del gobierno anterior, su "política social", y concluía que estábamos ya en una 
crisis fiscal. Aunque se publicó en agosto, el libro se terminó en abril de ese año, y muchas 
personas no coincidieron entonces con las conclusiones. No aceptaban que Dos Bocas costaría 
25 mil millones de dólares y no los ocho prometidos, y que el Tren Maya podría alcanzar el doble 
de eso. Mucho menos se convencían de que el déficit fiscal alcanzaría 6% del PIB para 2024 y 
no habría forma de detenerlo. Bueno, ya todo eso se ha confirmado, salvo la última frase. 
 

Campeche apuesta por la diversificación; el turismo, clave en el desarrollo económico 
(2024-12-06, Esmeralda Lázaro, El Economista, . 41) 
La diversificación económica es una prioridad para Campeche, particularmente en Ciudad del 
Carmen, que durante décadas fue la capital financiera del estado debido a su estrecha relación 
con Petróleos Mexicanos (Pemex), situación que cambió debido a la falta de pago a proveedores, 
afectando gravemente al sector privado local durante los últimos 10 meses, explicó a El 
economista Ileana Herrera Pérez, presidenta de la Asociación de Hoteles y Moteles Ciudad del 
Carmen. Aprovechan Tren Maya La conservación del entorno natural es una de las grandes 
ventajas que Campeche ofrece a los turistas, el retraso en el desarrollo turístico del estado ha 
permitido mantener sus recursos naturales casi intactos, "lo que ahora nos da la oportunidad de 
desarrollar de manera responsable, con una vigilancia mucho más estricta del medio ambiente", 
precisó Arcea Piña. 
 

Se vigila el manejo a fauna en el Tren Maya 
(2024-12-06, Redacción Contraréplica, ContraRéplica, . 3) 
La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, en conjunto con la Procuraduría Federal 
de Protección al Ambiente y la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas, reiteraron su 
compromiso con el cuidado, protección y conservación de la fauna silvestre y trabajan para 
garantizar que se siga resguardando la riqueza biodiversa de nuestro país. Con relación a la 
inquietud que surgió sobre el trato a las especies de fauna que se están trasladando por las obras 
del Tren Maya en la región del sureste, la dependencia manifestó: La Profepa revisará que el 
prestador de servicios contratado por la empresa Tren Maya para el manejo de fauna cuenten 
con todas las autorizaciones necesarias, y que se cumpla con la normatividad ambiental 
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correspondiente que establece la Ley General de Equilibrio Ecológico y Protección al Ambiente 
y la Ley General de Vida Silvestre. 
 

AIFA 
 

Veranda // República Dominicana redobla su promoción turística 
(2024-12-06, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4) 
Como parte de su segundo roadshow a México este año, el Ministerio de Turismo de la República 
Dominicana, cuyo titular es David Collado, ofreció una cena a 800 agentes de viajes. La 
embajadora en México, María Isabel Castillo Báez, dijo a este espacio que alrededor de 56,000 
mexicanos han ido a República Dominicana en los primeros 11 meses de este año. También 
Arajet, una aerolínea privada de República Dominicana apoyada fuertemente por su gobierno, 
está volando todos los días de la semana desde el AIFA y abrió una frecuencia entre Cancún y 
Santo Domingo. 
 

Punto de Quiebre // Huachicol: imparable 
(2024-12-06, Fernando Martínez González, El Independiente, . 4) 
Desde 2022, el contrato para el aseguramiento de las instalaciones del Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles, controlado por el Grupo Aeroportuario, Ferroviario, de Servicios Auxiliares y 
Conexos Olmeca-Maya-Mexica (GAFSACOMM), ha sido adjudicado al Grupo Mexicano de 
Seguros (GMX) de Jorge Flores, en mancuerna con la reaseguradora Star Re de Marco Antonio 
Álvarez. 
 

¿Favoritismo? El AIFA desecha ofertas menores al contratar seguro 
(2024-12-06, Raúl Rodríguez Cortés, El Universal (sitio), ) 
El contrato para el aseguramiento de las instalaciones de Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) ha sido adjudicado desde 2022 al Grupo Mexicano de Seguros (GMX) y a la 
reaseguradora Star R, presumiblemente por influencias políticas que las favorecen y no obstante 
que a esa dupla se le responsabilizó de haber incumplido sus obligaciones contractuales en el 
incendio ocurrido en el Puesto Central de Control del Metro de la CDMX hace tres años, con 
saldo de un muerto, 29 heridos y la suspensión durante quince días del servicio de la Línea 1 del 
Sistema de Transporte Colectivo. 
 

Por qué el AIFA es uno de los aeropuertos 'más bonitos' del mundo 
(2024-12-06, Omar Moreno, El Universal (sitio), ) 
Hace un par de meses se dio a conocer que el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) 
competiría junto a otras 5 terminales aéreas de todo el mundo por el premio mundial de 
arquitectura Prix Versailles. En días pasados se dieron a conocer los ganadores y, aunque el 
AIFA no obtuvo el galardón principal, fue reconocido como uno de los aeropuertos más hermosos 
del planeta. Por otra parte, el Aeropuerto Internacional de Kansas City, la Terminal E del 
Aeropuerto Internacional Logan de Boston y el AIFA fueron incluidos en la lista World Selection. 
 

La Sedena construye la ampliación de terminal de carga en AIFA y genera ahorros 
(2024-12-06, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), ) 
La ampliación de instalaciones de carga del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) está 
a cargo de ingenieros de la Secretaría de la Defensa Nacional, quienes concluirán sus trabajos 
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a más tardar en febrero próximo y la inversión total será de 1,309.7 millones de pesos, el 54% 
menos de lo que se proyectó originalmente. El pago de los trabajos es mediante transferencias 
de recursos propios de la terminal a la dependencia e incluye: estudios de mecánica de suelos, 
levantamiento topográfico, proyecto ejecutivo y la ejecución. 
 

AICM y AIFA se 'nublan': banco de niebla afecta operaciones; checa tu vuelo 
(2024-12-06, Blanca Cortés Martínez, Radio Fórmula (sitio), ) 
El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) y el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) informaron que se registra un banco de niebla en sus inmediaciones, por lo que 
sus operaciones se han visto afectadas. A través de sus redes sociales, se informó que si tienes 
algún vuelo programado desde la terminal aérea, debes ponerte en contacto con tu aerolínea por 
la "posible afectación en los horarios". 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Desbalance 
(2024-12-06, Desbalance, El Universal, . 24) 
A propósito, nos comentan que la Asociación de Distribuidores de Gas LP del Interior, de 
Tzirancámaro Figueroa Hernández, pidió unir fuerzas a la Asociación Mexicana de Distribuidores 
de Gas Licuado y Empresas Conexas, y a la Asociación de Distribuidores de Gas LP, ante el 
apuro en que los metió Pemex, al planificar mal el volumen de gas LP que debía traer desde 
Estados Unidos. La petrolera suponía que con la refinería de Dos Bocas lograría satisfacer parte 
del consumo nacional, pero no fue así y hay escasez. Nos detallan que los gaseros sólo hallan 
el producto a precios altos y eso reduce sus márgenes de ganancias, que fueron fijados por el 
gobierno en 2021. Al final, los consumidores pagarán los platos rotos. 
 

SICT 
 

Avanza módulo para analizar la atmósfera 
(2024-12-06, Karina Aguilar, 24 Horas, . 3) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), a través de la Agencia 
Espacial Mexicana (AEM) pondrá a prueba este mes el nuevo módulo espacial mexicano 
EMIDSS-6, en una misión de la Agencia Espacial Estadounidense (NASA). El EMIDSS-6 fue 
desarrollado por un equipo liderado por el investigador del Centro de Desarrollo Aeroespacial 
(CDA) del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Mario Alberto Mendoza Bárcenas, en colaboración 
con el Instituto de Ciencias Aplicadas y Tecnología de la UNAM (ICAT). El módulo recabará y 
almacenará datos a bordo que permitirán desarrollar perfiles de la atmósfera. 
 

TREN TRANSÍSTMICO 
 

Invertirá Semar 33 mil mdp en puertos 
(2024-12-05, Claudia Guerrero, Natalia Vitela, Reforma.com (sitio), ) 
La Secretaría de Marina tiene planeado invertir casi 33 mil millones de pesos para el 
mejoramiento y desarrollo de seis puertos del País. Se trata de Ensenada, Manzanillo, Lázaro 
Cárdenas, Acapulco, Veracruz y Progreso. El Podebis de Asunción Ixtaltepec ocupa una 
superficie de 234 hectáreas en esta localidad, a 40 kilómetros de Juchitán, 47 kilómetros del 
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Aeropuerto Nacional de Ixtepec, controlado por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), 
y a un kilómetro de la Línea Z del Tren Transístmico. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

Ya no debe haber moches en el Paquete Económico, advierte Sheinbaum 
(2024-12-05, El Sol de México, El Sol de México (sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum advirtió que en el Presupuesto de Egresos de la Federación 
ya no van a regresar los "moches" a través de asignaciones presupuestarias a distritos o 
municipios porque fueron un esquema que hizo mucho daño al país. “Aprovecho para decir a 
todos los presidentes y presidentas municipales a los y las gobernadoras: no van a regresar los 
moches en la aprobación del presupuesto, ni va va a haber etiquetados. Confiamos en el 
congreso en que no van a regresar los vicios del pasado", dijo Sheinbaum Pardo en su 
conferencia matutina. 
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